

JUAN MESTRE

Miguel Angel Revilla, el presidente de Cantabria que cada vez que visita La Moncloa regala anochas a Zapatero, no defraudó en la conferencia del Club Última Hora que ayer se celebró en Palma. En primer lugar, Revilla quiso hablar de corrupción a propósito de la petición de tres millones de euros de fianza para Jaume Matas. «Señores fiscales y jueces, a por los corruptos. Quiero hacer un llamamiento para que se actúe con contundencia. No todos los políticos somos iguales. No todo el mundo roba», dijo Revilla al inicio de su conferencia.

Tras valorar la situación política, el presidente cántabro analizó la situación económica que se vive en todo el mundo. «Lo que ha pasado es que ha habido una quiebra del sistema financiero americano, algo que ya ocurrió en 1929», subrayó Revilla, quien recordó que Keynes dio soluciones a aquella crisis mundial. Revilla abogó por un control de la economía desde los gobiernos.

«Lo que ocurre cuando no hay intervención del Estado es que los ricos son cada vez más ricos y los pobres, más pobres», comentó el dirigente del Partido Regionalista Cántabro en su primera cita en Mallorca. Revilla no había pisado nunca la Isla hasta ayer.

Para Revilla, la crisis de 1929 se resolvió «cuando se aplicaron las teorías de Keynes y Estados Unidos salió de la crisis». «Ahora ha ocurrido algo similar. Había entidades financieras que tenían triple A de fiabilidad y se produjo una gran estafa. Todos creíamos que Estados Unidos era el paraíso de la solvencia y si no llega a intervenir el Gobierno norteamericano hubiese habido quiebra absoluta. Si quiebra la banca todos quebramos», advirtió Revilla.

La guerra de Irak

El presidente de Cantabria culpó también de la actual situación a la guerra de Irak, cuyo coste ha rozado los 3 billones de dólares. «El endeudamiento de EEUU se debe a que han destinado mucho dinero a tirar bombas. La guerra de Irak fue un detonante de la crisis», comentó el dirigente del PRC.

Miguel Angel Revilla destacó que en España durante la crisis el PIB cayó menos que otros países, pero vaticinó que dichos países ellos saldrán de la crisis a finales de verano. «España saldrá de la crisis, pero ha vivido un espejismo económico. Tenemos que mentalizarnos que somos un veinte por ciento más pobres que hace un año. Tardaremos en salir de la crisis y saldremos un veinte por ciento menos ricos», aclaró el dirigente cántabro, que en algunos momentos de la conferencia



Miguel Angel Revilla, acompañado por Ramón Socías, ante el numeroso público que asistió a la conferencia. ■ Fotos: JOAN TORRES / TERESA AYUGA

«España saldrá de la crisis, pero hemos vivido un espejismo económico»

El presidente de Cantabria, Miguel Angel Revilla, advierte que los españoles serán un 20% más pobres

provocó las risas y los aplausos de los asistentes. Como anécdota, Revilla recordó que en una ocasión visitó Cantabria Lionel Jospin, ex primer ministro francés. «Jospin me dijo que estaba asombrado. Decía que él había visto llegar a los españoles con una maleta atada con una cuerda a su país y ahora cuando va a un restaurante en Francia los camareros prefieren atender a los españoles antes que a los franceses. Todos comen a la carta y piden un vino de reserva.», expuso.

Para Revilla, «una cuestión es el crecimiento del PIB y otra cosa

es la pérdida de productividad». «La economía española -aclaró Revilla- ha vivido del boom de Europa. Si los vecinos van bien, nosotros también vamos bien. Y Mallorca es un ejemplo».

Revilla aseguró que hace cuatro años ya avisó a la gente que

► FUTURO

Revilla abogó por una reforma del mercado laboral y por instalar energía nuclear para emitir menos CO2

no comprase más terrenos e hiciese más pisos. «No se podían construir un millón de pisos al año. Aquí llegaron seis millones de personas porque los españoles no hacíamos determinados trabajos. Y estoy convencido que el empleo no se va a recuperar en la construcción en cinco años, como mínimo», añadió.

Para Revilla la solución pasa por un cambio radical en el sistema productivo. En este sentido, Revilla apostó claramente por la energía nuclear. «Estuve tres horas con Zapatero y no sé si le convencí. Nos ha venido ahora al

pelo el cambio climático, que nos va a condicionar en los próximos años. Al que utilice carbón en unos años es como si yo fumase en un lugar público. Le mirarán mal. No ha habido interés en buscar energías alternativas al petróleo. Ahora hay que ir a un cambio de energía, y a partir de ahí vendrá una energía nueva. Nos podemos convertir en el Kuwait de Europa», explicó Revilla.

El presidente cántabro explicó que él mismo se ató hace 40 años para protestar contra las centrales nucleares. En cambio, Revilla

Continúa en la página siguiente ►►

Revilla aboga por mantener las cajas

J.M.

Revilla se mostró partidario de la continuidad de las cajas de ahorro. En este sentido, el presidente cántabro estaba al corriente de los contactos para que Sa Nostra se integre en una fusión en la que también participará Caja Cantabria, Caja Asturias y Caja Galicia. Revilla se mostró partidario de que se redimensione las cajas de ahorro para



Socías y Revilla, ayer en el centro cultural Sa Nostra.

garantizar su viabilidad. «No es normal que haya cajas en todos los pueblos, con unos activos de 3.000 millones. Eso no es viable», dijo Revilla.

El presidente de Cantabria fue presentado por el delegado del Gobierno, Ramón Socías, quien destacó el carácter populista del dirigente del PRC. «Sabía que tendríamos a un buen intérprete y que tendría que repetir varios bisés durante su conferencia», comentó Socías, quien explicó el currículum del conferenciante.

►Viene de página anterior

recordó que ahora mismo están previstas cuatro centrales en el sur de Francia. «La nuclear es la energía más productiva y la que genera menos CO2. No podemos actuar como talibanes. En Francia se harán centrales y si hay accidentes también nos afectará a nuestro país. Las centrales de ahora son muy seguras».

Revilla también abogó por una reforma laboral en España. «Tenemos un 6 por ciento de quietos, que no es lo mismo que un parado. Hay un millón y medio de parados que aunque crezcamos al 14 por ciento no volverán a una barra de un bar o a cortar madera», planteó Revilla, quien advirtió que otro de los problemas de España es el fracaso escolar. «No se pueden tardar 12 años en terminar una carrera y que te den una beca», señaló.

«Se puede salir de la crisis. En España se ha trabajado mucho. Hemos conseguido mucho en estos treinta años. Yo creía que éramos más bajos por ser españoles».

EL APUNTE



Miguel Angel Revilla.

► CORRUPCION

«Si a alguien le piden una fianza de tres millones de euros y la paga, sería la prueba definitiva de que ha cometido un delito»

Ahora somos más altos que los franceses. Y lo somos porque comemos mejor que antes», bromeó.

A una pregunta del público, Revilla reconoció que no es bueno que haya políticos profesionales. «Lo peor de los políticos son aquellos que sólo han hecho política. Eso no es bueno. En política hay que llegar por vocación pero después de haber demostrado algo en otras cosas».

Para terminar su conferencia, Miguel Angel Revilla volvió a hablar de corrupción ante la pregunta del público. «Es fácil detectar a los que roban. Son los signos externos. Al que roba se le ve», dijo. Y también se refirió al caso de Matas, aunque no citó al ex presidente del Govern. «Si a alguien le piden una fianza de tres millones y la paga, te quedas. Sería la prueba definitiva del delito. Yo no podría pagar ni uno, ni dos, ni tres millones.», denunció.



Fernando Alzamora, Ramon Socías, Pere A. Serra, Joana Barceló, Miguel Angel Revilla, Francesc Antich y Aina Rado.



Revilla, entrevistado por IB3 mientras probaba productos de la tierra y le hacían fotografías.



El presidente cántabro, saludado por admiradoras.



Revilla conversa con Pere A. Serra junto a Antich.

Un auditorio entregado a un «español bajito»

Torres Blasco

Alaudieron a Revilla a rabiar cuando, sin citarlo expresamente, el presidente cántabro aludió al president Matas y dijo que si alguien puede reunir tres millones para eludir la prisión, eso debería ser considerado «prueba del delito» y quedarse en la cárcel. Revilla dice en todo momento lo que la gente que le pregunta quiere oír y, además, utiliza un lenguaje directo. Varias veces aludió a las anchoas que le lleva a Zapatero y más de una vez, pareció ser un consejero de Zapatero más que presidente de su comunidad. «Yo le digo a Zapatero...» repitió en varias ocasiones. Revilla, y bastaba ver las sonrisas del delegado del Gobierno, que le calificó de «buen actor», es cualquier cosa menos políticamente correcto. Se nota que es economista pero, en lugar de dar rodeos para llegar a conclusiones académicas que nadie entiende, opta por las explicaciones fáciles. En todo momento tuvo al auditorio en el bolsillo y el acto podría haber durado bastante más. Revilla no llevaba el texto de su conferencias mecanografiado. Iba con un par de hojas anotadas a bolígrafo. El mismo se mostró sorprendido de que lo que dice llame la atención. Afirmó que es de lo «más normal»: se definió como un señor bajito y con bigote, «el prototipo de español bajito». De algún modo, un Alfredo Landa de la época actual pero que no tiene un pelo de tonto aunque, como todo populista, tenga que presumir a veces de una ignorancia que no tiene. Lo mismo le gustaba hacer a Cañellas. Así, afirmó que no sabía pronunciar el nombre de un periódico inglés y dio las recetas para salir de la crisis: energía nuclear, reforma laboral y defensa del castellano, que es la principal industria de España. Un presidente peculiar. Por eso da que hablar. Por eso y porque no se corta. Como ayer. Sin preocuparse del qué dirán.

► MILLONES

El público aplaudió a rabiar cuando dijo que si alguien es capaz de reunir 3 millones de fianza debe quedar en la cárcel

LOS ASISTENTES

El delegado del Gobierno, **Ramón Socías**, fue el encargado de presentar a Revilla aunque asistió también el presidente de Balears, **Francesc Antich**. También la portavoz del Ejecutivo y consellera de Turismo, **Joana Barceló**.

La clase política estuvo también representada por la

presidenta de la Cámara, **Aina Rado**. Fueron anfitriones **Fernando Alzamora**, presidente de Sa Nostra, y **Pere A. Serra**, presidente del Grup Serra, que presentó al conferenciante. Revilla recordó que pese a conocerse hace poco han entablado una buena amistad.

Hubo representantes del mundo de la cultura, como **Rogelio Araujo** y de la abogacía, como el abogado **Josep de Luis** y también **Jaume Sastre**.

No faltaron, igualmente, representantes del mundo de la sanidad, como **Fernando Rotger** y **Rosa Regí**.

La representación de la ca-

sa regional de Cantabria fue muy destacada y el presidente departió con sus representantes y saludó a muchas personas, que se presentaron como de su tierra. Antes y después muchas personas departieron con el presidente Miguel Angel Revilla. Después se celebró una cena.